



学校挨拶 「変化を楽しむ」 教頭：川添直人

「チュン、チュン」と雀の声で目覚め、歩いて2分で学校着。シンボルツリーのガジュマルの美しい樹形を眺め、ガラガラと門扉を開ける。

4月から新任教頭として赴任してきた私は公私ともに大きく生活が変化しました。本校も大きな変化の真っ最中。校舎新築工事の会議では、工事関係の方々の真剣に工事内容を報告される姿や学校の行事に配慮していただく姿があります。たくさんの人たちの思いや願いを込めて完成する新体育館が楽しみです。ICT活用等、様々な変化があり大変さもありますが、変化の先にある笑顔や明るい未来をイメージして、楽しみたいと思っています。チームなかよう、力を合わせて！

【高等部屋久島支援教室】

9月10日(土)に屋久島高校の体育祭が開催され、本教室生も参加しました。

本番を迎えるまで屋久島高校生と一緒に練習や会場設営に取り組み、練習の様子を見学したり参加したりして当日を迎えました。徒競走や綱引き、フォークダンスなどに出場し、どの競技にも全力で取り組み、また、時には笑顔を見せながら充実した時間を一緒に過ごすことができました。

生徒たちの楽しい思い出の1ページとなり、親睦を深める良い機会となりました。



【小学部】 修学旅行(鹿児島市内)

10月5日(水)、6日(木)に鹿児島市のアミュプラザや鹿児島市立科学館、メルヘン館、鹿児島水族館などを見学しました。事前にやりたいことや見たい物、買いたい物などを学習し期待感を高めて望むことができました。当日は、タブレットで日程や買いたい物などを確認したり、写真や動画で記録したりすることができました。

この修学旅行を通じて友達や先生たちとの楽しい思い出ができ、貴重な経験を積むことができました。



【中学部】 職場見学(猿蟹川・おいろ24・Aコープ)

9月15日に職場見学に行ってきました。猿蟹川では、去年の卒業生が実際に汗を流して働いている姿を見ることで、働くことをより身近に感じることができました。また、施設の方に自分たちで質問をして答えていただくことで、職場での過ごし方や、休日の過ごし方、生活するうえで必要なお金のことについて学ぶことができました。今回の学びを今の生活の中で生かしたり、スキルアップしたりしていけるようにします。



【高等部】

10月11日(火)～21日(金)に後期産業現場等における実習を実施しました。業務内容の把握、個人目標の設定、四者面談等を通して実習の準備をし、実習壮行会で意欲を高めて、それぞれの実習先で頑張ってきました。1年生にとっては、初めての校外実習でした。働くことの大切さや大変さを実感できたことと思います。実習で得た成果を自信にし、課題点の改善に向けて、前向きに取り組んでいきます。



本校に赴任しての感想 小学部：濱添美雪

中種子養護学校のあったか〜い雰囲気が好きです。5月に着任してからあつという間に半年が経ちました。家族と離れて初めての一人暮らしや学校生活がスムーズだったのも子供たちの笑顔や保護者の方々、先生方と何でも気軽に話し合える関係があるからだと思います。受け入れてもらえたことに感謝です。

また、地域の方々も、気さくで優しい方が多いです。近くの無人販売のお野菜の大ファンで常連になっています。いつも美味しいお野菜などを分けていただいたり、食材の料理法を伝授していただいたりして新メニューを増やしているところです。

今、心も体も元気に過ごせているのは、周りの方々のあったか〜い思いやりに支えられているからです。いつも感謝の気持ちを持ちながら、これからも自分にできることを精一杯やっていきたいと思います。よろしくをお願いします。

令和4年度後半期の行事予定



- 11月1日(火)～11月7日(月) 学校自由参観週間
- 11月26日(土) 学習発表会
- 12月12日(月) 学校参観日
- 12月23日(金) 2学期終業式：C下校
- 1月10日(火) 3学期始業式：C下校
- 1月11日(水) 入学予定者等面接：小中学部休業
- 1月26日(木) なかよう公開：B下校
- 2月8日(水) 小中学部入学者説明会
- 2月15日(水) 高入学者選考：高等部休業
- 2月17日(金) なかようチャレンジ
- 3月2日(金) 学校参観日、PTA役員改選
- 3月10日(金) お別れ遠足
- 3月17日(金) 卒業式
- 3月24日(金) 修了式、離任式：C下校

開かれた学校作りを目指して

地域の方々からのご協力

ご厚意により、(有)池山建設様に本校グラウンドの整備を、また、藤田建設興業(株)様に旧自動車学校前の駐車場の整備をしていただきました。地域の方々に改めて感謝いたします。ありがとうございました。



高校生ボランティア講座

8月26日(金)に高校生ボランティア養成講座を実施しました。島内の高校生を対象に種子島高校と本校の2会場で、障害の理解についての講義と、簡単な手話や車椅子の乗車と介助の体験をしました。受講者からは、「障害をもつ人との関わり方を知ることができた。」「是非早く交流してみたい。」との感想を聞くことができました。11月には実技編として、学習発表会での交流を計画しています。

摂食指導

今年度も鹿児島大学小児歯科医の佐藤秀夫先生に御指導いただきました。「発達段階の中では、手づかみで食べることも『自分で食材を確かめながら食べる』という食に対する意欲の表れなので大事にして欲しい」ということや、歯磨きや口腔マッサージが苦手な子供には、「スキンシップから段階的に行くと良い」などの具体的な御指導をいただきました。

なかよう夏季セミナー

今年は動画配信で行いました。携わった職員みんなが初めてのYoutube! 構想、演技、解説など動画作成は大変でしたが、みんなで話し合い、協力して2本の動画を制作しました。熊毛地区の多くの先生方に視聴してもらい、好評で終えることができました。夏季セミナーでは期間限定公開でしたので、御要望を受けて動画の貸し出しも行い、活用してもらっています。

巡回相談・ひまわり相談

保育園・幼稚園等、小学校、中学校合わせて63件の巡回相談を実施しました。生活場面や学習場面を参観し、一人一人に応じたより良い支援方法を先生方と話し合い、助言をしています。また、保護者や先生方を対象としたひまわり相談(電話・来校)も合わせて、2学期も継続して取り組んでいます。

夏季休業中等の職員研修

自立活動

種子島医療センターの作業療法士である立花先生にオンラインで御講話いただきました。「感覚統合」をテーマに、子どもの実態の見立てや生活の中での支援方法などを研修しました。

進路指導夏季研修会

進路指導の研修として、卒業生の様子や福祉サービス利用に関する研修を職員向けに行いました。



生徒指導

本校スクールカウンセラーの金子先生に、教育相談などで話を聞くときのポイントなどについて講話をいただきました。



ICT活用

情報セキュリティの研修として、PCウイルスに感染した時の対応や、校務用ネットワークの使い方、スイッチを使ったiPadの操作などの研修を行いました。PCスキルの向上を図り、指導に役立てていきます。

人権同和研修

県教育庁人権同和教育課の黒川指導主事に、人権尊重の視点に立った学校づくり、授業づくりについて、オンラインで御講話いただきました。各校での取組なども多数紹介していただき、貴重な学びの機会となりました。

雲井先生(鹿大)による特別支援教育に関する研修

子供たちの主体的な学びを深めるため具体的な指導について講演をしていただきました。



R4なかよう職員の誓い

皆様から信頼される学校「チームなかよう」であり続けるために、今年度も下に代表される標語を全職員で考えて、思いを一つにしています!

- 1 いつまでも 学びと感謝 教師こそ(服務規律全般)
- 2 しまったと 思わぬために 安全運転(交通法規の遵守)
- 3 リスペクト よりよい職場の あい(合・愛)言葉(わいせつ・セクハラ)
- 4 個人情報 テイクアウトは アウトです(個人情報の保護)
- 5 こどもたちが 憧れる大人になろう(体罰)
- 6 もらったら 後から厳禁 すぐ金庫(公金管理)

